

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

Propietario ADAN GARCIA

AÑO IV

San José, Costa Rica, sábado 26 de julio de 1902

NUMERO 914

F. E. PARRAGA Y CIA.

UNICOS IMPORTADORES DEL

COGNAC
RENAULT & Cie.

Este Cognac, premiado con *medallas de oro* en varias exposiciones, es el *favorito* de las personas de la *nobleza del dinero* y un poderoso agente de la *salud*, recomendado por los médicos.

El que lo pruebe no tomará otro que **El Cognac Renault y Cia.**

Pídase en todas partes.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos.-

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

ESPLENDIDO NEGOCIO

Vendo el magnífico Establecimiento de

VINATERIA

que fué de mi esposo don Ventura Cordero. Esta situado cerca de la Estación del Ferrocarril y frente á la Estatua de Juan Santamaría.

Para condiciones entenderse con la que suscribe.

Lidia v. de Cordero.

Alajuela, Junio de 1902

JARDINERIA BELLA+VISTA

Frente al HIPODROMO

A QUI se encuentran de venta: Semillas, Flores y verduras de toda clase y Plantas de unas y otras, lo mismo que Arboles frutales y de adorno.

P. Rucavado

T. ASSMANN & CO.

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Importación y Exportacion.

Agencias y Comisiones.

POR EL LADO DE LA PUEBLA

vendo muy barato, un solar bien situado: también una casa dividida en tres pequeñas que se alquilan en conjunto ó separadamente.

San José, abril 5 de 1902

JOSÉ DURÁN

LA REVISTA

DIRECTOR,

REDACTOR

Y ADMINISTRADOR,

AGUSTIN LUJAN

CORREDACTOR:

Pedro N. Gutiérrez

LA MISERIA

Costa Rica toca las liúdes de la miseria. El problema político, resuelto ya, debe dar el paso al problema de los menesterosos.

Líbrenos Dios de parecer socialistas! Creemos por el contrario que en este país no cuadra en ninguno de sus matices esa gran revolución económica que agita á las naciones europeas y á los Estados Unidos. Somos demasiado pequeños: nuestros reducidos capitales, que apenas trasinauditas fatigas dan comodidades rudimentarias, justifican el egoísmo, la falta de desprendimiento si se quiere, de los rentistas nacionales. Por otro lado, nunca, hasta ahora, han podido establecerse comparaciones entre ricos y pobres: el costarricense más dejado de la mano de la suerte, siempre había tenido, cuando menos, la posibilidad de reunir cada sábado, con la satisfacción de descansar, la alegría de ver juntos los jornales de la semana.

Este inmenso equilibrio era nuestra mayor dicha y el timbre más brillante de la prosperidad que nos ufanaba en el interior, y que en el extranjero nos distinguía.

Aunque las circunstancias han variado, no podemos aquí aspirar á los arreglos de artificio soñados desde antaño para aquellos pueblos.

Allí hay capitales inmensos paralizados, y enormes actividades también paralizadas: una fuerza y una presión que mantienen lucha eterna, sino es que acabe con el desastre completo, con el aniquilamiento absoluto.

Aquí, muy al revés, las riquezas naturales abundan.— Campos extensos llenos de vigorosa fertilidad, muestran intrincadas malezas como una blasfemia arrancada por la desesperación de que no se les cultive; en los bosques inexplorados, pululan los árboles gigantes que entraña daría trabajo y pan á multitud de gentes hoy desocupadas; nuestros pájaros, nuestras mariposas, nuestros coleópteros, la infinidad de curiosidades que nos presentan la flora y la fauna, darían holgada posición á muchos que hoy se cruzan de brazos anouadados por la desesperanza.

Pero falta capital para movilizar tesoro tan valioso.

Costa Rica puede compararse á los afortunados que localizaron el entierro del Coco: Allí está el oro puro con todos sus atractivos; allí bajo la tierra palpita la perspectiva maravillosa de una vida europea empapada en felicidad; allí abajo está el palacio, el diván, el perfume, la enamorada bellísima, el *comfort*... pero están bajo innumerables capas de terreno que no hay con qué remover. Ni más ni menos que los palacios encantados de los caballeros andantes.

Una realidad así es tan cruel como una fantasía desvanecida.

Nuestra situación, pues, es diferente de todo en todo, á la que motiva las agitaciones socialistas.

Tenemos una riqueza que explotar y nos faltan medios para hacerlo.

Por lo pronto ofrecemos este problema fundamental á los que entiendan de estos asuntos. Resolverlo es regenerar al pueblo; es traer alegría y bienandanza á la Patria, trayéndolas á los hogares; es practicar una caridad nacional; la más grandiosa y brillante de las obras públicas.

Porque, volviendo á nuestro punto de partida, la miseria es inminente en Costa Rica.

No la echan de ver los que gozan las relativas comodidades de una posición oficial; ni los que á pesar del descenso en el movimiento mercantil, mantienen su fortuna lucrando á gotas, como quien dice; ni en general, las gentes de la ciudad que viven como autómatas, apegadas á una entrada cualquiera.

Pero los que por condiciones especiales de vida conocemos la aflictiva penuria que agobia á la mayoría; los que hemos visto casas donde no se hace fuego; los que sabemos de niños que lloran de hambre y de mujeres que desfallecen por necesidad de alimento; los que oímos casi á diario lamentos de artesanos sin ocupación y de jornaleros sin trabajo; nosotros que pretendemos el bien público, ya que conocemos el mal, lo denunciaremos ante la inteligencia y la ilustración de quienes quieran escucharnos.

NOCHES DE TEATRO

LA TOSCA

COMPANÍA SERRADOR-MARÍ.

Há tiempo que mi pluma de cronista duerme, como dijo el poeta, clavada en la almohada del silencio...

Hoy la arranco y me dispongo á trasar unos cuantos dibujos para que no se atrofie y poder cumplir así mi cometido.

La noche del jueves fué espléndida para la Compañía Serrador-Marí. No había donde colocar un alfiler. Las localidades todas estaban ocupadas.

¡Cuánta gentil señorita! ¡Qué de rostros encantadores! Hacía mucho tiempo que el teatro—nuestro gran coliseo—no se veía perfumado por tanta flor ni alumbrado

por el fulgor de tanta estrella

¡Arriba el telón!... que si si go por ese camino, voy á perder el compás.

“Moraimà”, mi vieja amiga, ha cesado de arrobarnos el oído. No por vieja la hemos de pasar por alto. Los de la orquesta son chicos que de todo saben sacar partido. Dominan la nota rebelde que salta de los violines y la hacen buscar su puesto en el pentagrama. Mucho nos gustó “Moraima”, pero más nos habría gustado algo menos viejo... ni trillado.

—Aquellos ojos me atraen, dije á mi compañero, y en tanto volvimos á ver, hacia un palco, una soltana aparece en escena.

—¿Quién es ese?
—El sacristán. Lo desempeña Ceballos. ¡Hombre—repuso mi compañero—este Ceballos es bueno, pero un poco exagerado!

—Ya se compondrá; hay que decírselo; no carece de facultades y puede sacar más partido. El público gusta de él.

Y ese que llega ahora, de andar elegante, buen mozo, quién es?

—Aquí tiene el programa. Ese es José Vico. Buen papel le han dado esta noche. Creo que lo sacará bien.

Y, efectivamente, Vico nos hizo un magnífico pintor; un galán enamorado á quien no se podía pedir más. Él era *Mario Caravadosi*. Los aplausos repercutieron en más de una escena de esas en que Sardou coloca situaciones harto difíciles para un artista que no ha pisado mucho las tablas. El que lo hereda no lo hurta. Vico es joven y puede que pueda en no lejano tiempo, recoger el verde laurel que ciñó la frente de su padre, el inmortal don Antonio.

Serrador y la Marí brillaron á la misma altura que siempre. Los ví por primera vez en el *Varietades*, en la Compañía Burón. En aquel entonces se hacían aplaudir y ahora... naturalmente. Son artistas de los que no entran muchos en libra.

Qué *Tosca* tan seductora y qué *Scarpia* tan admirable nos hicieron los renombrados artistas

Carbonel, el artista catalán, superior en “La Carrajada”, desempeñó con bastante discreción el papel *Angeloti*.

La obra en general no gustó. Algunos la encontraron espantosa, llena de recursos ya agotados por el tiempo.

Es cierto que adolece de defectos, pero eso no es para tanto, como para quitarle el mérito á la obra. Vale la pena de ver “La Tosca” para conocer á Sardou en todos los géneros.

Para esta noche se anuncia *¡Divorcímonos!*, del mismo autor, que si creemos agrada ampliamente al público.

COLIBRÍ.

EN LA ISLA MARTINICA

Acerca de la espantosa catástrofe que ha destruído por completo la ciudad de San Pedro de la Martinica, comunicó las siguientes noticias el Capitán del vapor “Rubis”, después de trasladar allí dos compañías de infantería, gendarmes, farmacéuticos, sacerdotes y muchas cajas con medicamentos, utensilios y víveres de todas clases.

“Los pocos habitantes que escaparon con vida de la ciudad están refugiados en el poblado de Carbet.

El calor de San Pedro es sofocante á causa de las continuas lavas y materias encendidas que caen de la Montaña Pelada: agrégase á esto un número considerable de cadáveres en pleno estado de descomposición.

El tránsito por las calles se hace imposible á causa de las grandes cantidades de lava y cenizas que hay por todas partes.

De las casas no quedaron en pie ni media docena: se puede reconocer la Aduana y los grandes Almacenes de Depósito, á causa de su sólida construcción.

En cuanto á las víctimas de la catástrofe es pálida é insignificante toda relación comparada con los hechos. No se recuerda otra mayor. Los cadáveres se encuentran por docenas, muchas veces amontonados, pues se ve que al experimentar los primeros efectos de la erupción iban de un lado para otro buscando un refugio ó llamándose para morir juntos. Así abrazados estrechamente, ha sido encontrada una familia compuesta de nueve individuos.”

—Un distinguido geólogo, el profesor Gill, de Nueva York, que acaba de regresar á dicha ciudad, después de haber hecho una visita técnica á la Martinica, ha declarado que hasta ahora eran desconocidos en el Nuevo Mundo fenómenos como el que ha ocurrido en la Montaña Pelada.

El citado profesor trató hace unos días de acercarse al cráter, llegando hasta una distancia de siete kilómetros del mismo aún cuando sobre la montaña se cernía de continuo una nube espesa de humo que abraza un radio de 15 kilómetros.

Según Mr. Gill lo que los habitantes de la Martinica, especialmente los de San Pedro, han descrito como relámpagos, no eran más que llamas que

iluminaban la región. Estas llamas no eran perpendiculares como sucede generalmente, sino horizontales, producidas por la equisión de los gases y vapores despedidos por el cráter del volcán.

Declara asimismo dicho geólogo que lo que vomitaba el Monte Pelado era verdadera lava, es decir, piedras en estado de fusión; teme también que el fenómeno continuará quizá indefinidamente con erupciones más violentas que las ocurridas.

Ello es que el volcán no ha cesado ni tiene trazas de cesar en sus erupciones, que van sucediéndose con mayor ó menor intensidad dejando sentir sus desoladores efectos en toda la Isla y obligando á la mayor parte de sus habitantes á refugiarse en otras islas vecinas.

La Martinica tiene 944 kilómetros cuadrados. Para formarse una idea de su extensión, bastará decir que ocupará una tercera parte de la Mayorca.

Fue descubierta en 1493, el día de San Martín, por los españoles y de ella tomó posesión Cristóbal Colón en su segundo viaje. A mediados de 1633 la ocuparon los franceses, pero desde 1762 en que se apoderaron de ella los ingleses hasta 1815 en que definitivamente fue devuelta á Francia, la Isla perteneció en varias ocasiones á unos y otros.

(Continuará)

CABLES

París, 23.—Se han verificado desórdenes con motivo de los pasos dados por el Gobierno de hacer efectiva la ley contra las congregaciones no autorizadas. En la avenida Parmentier efectuóse una manifestación encabezada por Francisco Coppé, que dió por resultado el arresto de 300 personas. Para hoy están anunciados varios meetings para protestar en favor de las órdenes religiosas. La prensa radical aconseja á los republicanos de organizar un contra meeting en el panteón.

Londres, 23.—El Rey Eduardo continúa mejorando, pasó la mañana de hoy sentado en una poltrona de inválido sobre cubierta. Los médicos continúan ejerciendo una estricta vigilancia sobre Su Majestad. La lista de platos menú está inspeccionada y firmada cada día por uno de los médicos de la real casa. Su Majestad se somete con buen genio á este rigor estricto; anuncia Trütz que la visita del Emperador de Alemania al rey, será estrictamente privada. Su Majestad Imperial se embarcará para Cowes á bordo del yate “Hohenzollen” y permanecerá en el

primer lugar durante la regata en la cual participará su yate Meteor 32.

Habana, 23.—Se ha nombrado Ministro de Cuba ante el Gobierno de Méjico al General García Vélez, hijo del difunto Gral. Calixto García.

Río Janeiro, 23.—El Ministro de los Estados Unidos Mr. Bryan, tuvo una conferencia hoy con el Ministro de Relaciones Exteriores. Se cree que se trató el asunto de acre; la Comisión de la Cámara encargada del presupuesto recomienda que el Gobierno envíe á Europa un científico con instrucciones de continuar los experimentos de la navegación aérea comenzados por el señor Severo. Recomienda también el pago de una pensión á la familia de éste.

París, 23.—Cuando salían de la iglesia de Farnes, esta tarde unas monjas que han sido expulsadas de acuerdo con la ley de acusaciones, un grupo compuesto en su mayor parte de mujeres y niños hizo una manifestación. La policía que trataba de dispersar á los manifestantes fue atacada por éstos á garrotazos. Entre los que fueron arrestados encuéntrase los diputados Pagliese y Conti. Restablecido que fue el orden, éstos fueron puestos en libertad.

Hamburgo, 23.—Se anuncia ahora que 109 personas fueron ahogadas á consecuencia del choque entre el vapor "Primus" y el remolcador "Hansa".

San Petersburgo, 23.—Se anuncia oficialmente que hay cólera en Muken Mani Charia entre el 3 y el 14 del presente hubo 757 casos. De éstos murieron 363 chinos y 81 rusos.

Chicago, 23.—Un grupo de financieros americanos está formando el plan para el establecimiento de un banco internacional con oficina principal en New York y sucursales en Chicago, San Francisco, Ciudad de Méjico, Habana, Río Janeiro y Buenos Aires. La institución se llamará "The First International Bank of North América". Su capital será de cinco millones de dollars. Se dice que sus principales accionistas son: J. Sloc, Fassett Gulne, C. Berg, Russell Whitcomb, John R. Bland, Mukin R. M. Early y Francis Phillips de New York todos y M. J. Hilands de Chicago y J. D. Fergasin de Baltimore.

Londres, 23.—A consecuencia del rumor que corría de que el Dr. Lyds regresaba al Sur de Africa, Mr. Chamberlain manifestó que todos aquellos que no son naturales de Africa y quienes pelearon contra los británicos no serán permitidos regresar al referido país.

París, 24.—La cuestión de las órdenes religiosas motivó serios desórdenes en la terraza del café de Musee á las diez y media p. m. de hoy. La policía tuvo que intervenir para restablecer el orden. Verificáronse 25 arrestos. En varias partes de la capital los católicos manifestaron resentimiento con

la orden del primer Ministro Coniles que pone en fuerza la ley de asociaciones religiosas. Los acontecimientos recuerdan lo que sucedió en 1880, cuando Mr. Ferry expulsó á los jesuitas. En esta capital y en las provincias estan efectuándose manifestaciones en favor de las monjas y frailes pedagógicos. Hasta la vez no ha acontecido nada grave. El partido nacionalista ha hecho causa común con los clericales en la dirección de la agitación.

Londres, 24.—Se ha nombrado una real comisión para investigar las sentencias pronunciadas por las Cortes Militares en el Sur de Africa, á fin de averiguar si sería de justicia reducir las sentencias ó multas. La comisión se compone de Lord Aberston, Presidente del Tribunal de Inglaterra; Sir John Bingham, Juez del Tribunal del Rey; el Mayor General y Sir John Ardagle Ogte, del Gobierno en la Comisión de reclamos Sur africanos.

Londres, 24.—Según las últimas noticias recibidas de Liverpool, se considera muy dudoso que se consume la organización del TrustMorgan de Vapores. Se dice que ha acontecido una desavenencia entre las partes en convenio.

CRONICA MENUDA

Profesía.

¡Pues no anda por ahí más de una vieja asustada, creyendo que nos vamos á hundir ó á morir quemados! Vaya una ocurrencia, como si Mr. Pittier fuera una gran notabilidad en ciencias y un perito número uno en materia de volcanes, que pudiera predecirnos con certeza el fin de nuestros días. Y la cosa no pára aquí; ya piensan algunas maestras nerviosas en que se les dé vacante á los alumnos para que puedan morir tranquilos en sus casas.

Despacho de noche sin cobrar extra.
Botica Universal, frente al Mercado

Un loco

se fugó anteayer del Hospicio de Insanos, pero á pesar de la carrera precipitada que emprendió, fue alcanzado y vuelto otra vez á su celda.

Específico contra el dolor de muelas.
Botica Universal, frente al Mercado

Hoy

es el día de las Anas y las Anitas. Sentimos especial satisfacción en saludar á las que llevan ese nombre de la Madre de María, y en desearles muchas felicidades.

Específico contra el dolor de cabeza.
Botica Universal, frente al Mercado

El domingo

próximo subirá á escena, por segunda vez, el drama catalán "Tierra Baja".

Don Pedro Rojas

ha compuesto una nueva marcha titulada "El Comercio", dedicada á los estimables comerciantes señores Steinworth y H^o y J. Knöhr é hijos. Esa pieza es para piano.

Específico contra la crisis.
Botica Universal, frente al Mercado

La acusación

entablada contra don Rafael Iglesias fué desechada por el Congreso. Parece que se piensan presentar otras. Que abra el paraguas el ex-mandatario.

Artículos de goma y de vidrio
Botica Universal, frente al Mercado

Don Francisco

Roger.—Este intatigable obrero del trabajo, radicado hace muchos años en esta su segunda patria, á la cual tan importantes servicios prestó, ha muerto. Aunque tarde, damos el más sentido pésame á su estimable familia.

Refrescos gaseosos á 5 centavos el vaso.
Botica Universal, frente al Mercado.

Otra acusación

El joven don Antonio Monje Reyes acusó ayer ante el Congreso al ex-Presidente Iglesias. Lo hace responsable de la muerte de su señor padre el Licenciado Don José Monje Reyes.

DESAFIO

No pueden hacerme competencia.

Artículos de primera necesidad los puedo dar más baratos que muchos, comprometiéndome hasta llevarlos á domicilio.

Tengo 133 sacos de café superior. Las muestras pueden verse en la Redacción de este periódico ó en la venta que tengo al menudeo en el interior del Mercado, enfrente de "La Marina".

Recibo toda clase de mercaderías en comisión.

Victoriano Garro Morales.

VÍCTOR TREJOS

NOTARIO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Licenciado don Matías Trejos.

AVISO AL PUBLICO

Ofrezco un sexteto ó terceto para bailes, banquetes, serenatas, paseos, bautizos y demás diversiones. Cuento con buenos artistas.

El sexteto se compone de violín, bandurrias, guitarras y un violonchello.

Para contratos, entenderse con el que suscribe en casa de los Hermanos Antillón. Precios sin competencia.

Víctor Maltés

OJO LECTOR, OJO

Aviso á ustedes que he trasladado mi

HOJALATERÍA Y FONTANERÍA

al antiguo local que ocupó don Domingo Quirce con su herrería, 150 varas al Este del Seminario, calle de la Soledad.

JOSÉ ULLOA MEJÍA

FELIX ARAYA HIJO

se hace cargo de toda clase de trabajos de carpintería, albañilería, hojalatería, pintura y fontanería. Se reciben órdenes en la oficina de este diario y en su casa de habitación, situada en la Avenida 12^a, cerca de don Federico Gólcher.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: Calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

VICENTE CASTRO.

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del Pan y Galletas, empleando para esto, buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad, el que ofrece á bajo precio. **Alberto Odio**

ATENAS

Es indiscutible que el clima en la República no lo hay que supere al de esta Villa. Mejor que el suscrito puede atestiguarlo, cualquiera de nuestros medicos. Aquí, pues, vendo en condiciones ventajosas para el comprador, un negocio de Vinatería, Pulpería y demás artículos de consumo diario, junto con un magnífico billar. Para calcular la clientela de dicho establecimiento, baste decir que tiene más de veinte años de abierto, habiendo ido cada día en aumento el número de sus favorecedores. En esta misma Villa tengo establecido el famoso.

HOTEL EUROPA

Y su módica tarifa es como sigue:

| | |
|---------------------------|--------------------------|
| Servicio completo por día | 3-00 colones por persona |
| id. id. id. semana | 17-00 id. id. id. |
| id. id. id. quincena | 30-00 id. id. id. |
| id. id. id. mes | 50-00 id. id. id. |

Las habitaciones están convenientemente ventiladas y decentemente amuebladas; y en cuanto á los alimentos se garantiza el aseo y buena calidad.

Para cualquier demanda, ya sea por compra del negocio ó por servicio de hotel, dirigirse á su propietario.

Ramón Araya V.

Atenas, Mayo, 1902.

SE VENDE un PIANO metálico fábrica "Apollo", Dresden

—En esta Oficina informarán.—

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n.º 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

☞ Precio y horas á comodidad

GRAN RESTAURANT

DEL AFAMADO MONLUIS

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ ☞ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La niñon Católica."

AL PUBLICO

HE abierto en esta ciudad una **CARNICERIA** situada en los Mercados de la Soledad, con todas las prescripciones que la higiene recomienda. Garantizo la buena calidad de la CARNE y el exacto cumplimiento en los contratos.

————— Precios — sin — competencia —————

| | |
|----------------------------|-----------|
| Libra de lomo..... | 40 cents. |
| Id. de posta..... | 30 |
| Id. de posta inferior..... | 25 |
| Id. de hueso..... | 15 |

Por iguales precios se envía á domicilio

Al frente de la Carnicería se encuentra el activo y honrado expendedor don TOMAS RODRIGUEZ.

Jorge Echeverría.

San José, 10 de Julio de 1902.

RIGARDO KRIEBEL

DENTISTA alemán. ☞ Despacho ☞ Calle 19, Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

AVISO

En mi poder está desde el mes de Diciembre del año pasado, un caballo retinto, grande, de andadura, sin marca; llegó á un potrero que tengo en el barrio de San Pablo de Barba, sin que hasta la fecha se halla tenido noticia de su procedencia. El que se craa con derecho á dicho animal que se presente á deducirlo: le será entregado pagando el potreraje y el valor de este aviso.

San Joaquín de Heredia, Julio 16 de 1902.

RAMON BARRANTES.

DE ALAJUELA

LA NACIONAL

DE

Eusebio Rodriguez Quesada

Esta FÁBRICA de JABÓN es la única que fabrica este artículo de diversas clases y la que vende más barato.

¡ALERTA!

Ha establecido en esta ciudad, don Fernando Magri, un HOTEL que no deja nada que desear y agregado al hotel una PANADERÍA y TOSTELERÍA al estilo europeo; en la fabricación de estos dos artículos emplea harina de superior calidad.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO ADAN GARCIA